



¿SIMULACIÓN O PARLAMENTO ABIERTO?

La Cámara de Diputados celebró un total de nueve foros relacionados a la reforma judicial, el último será este 9 de agosto, de acuerdo con la solicitud que estipuló la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en conjunto con la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

La idea central de estos ejercicios fue recabar opiniones de especialistas, académicos y de jueces y magistrados de todo el territorio nacional para perfeccionar la reforma que se discutirá en breve.

En el penúltimo foro de la reforma al PJJ que se realizó en esta semana en Saltillo, Coahuila, trabajadores del sistema judicial interrumpieron al diputado federal de Morena, Ignacio Mier, a quien le exigieron un diálogo real y no simulado sobre este tema.

Protestas que se han replicado en prácticamente todos los foros que se celebraron en donde impartidores de justicia de

Durante los foros realizados por la Cámara de Diputados se puso sobre la mesa la posibilidad de que los jueces sean elegidos por voto popular, propuesta que desató diversas críticas, incluso de jueces de varios circuitos y ministros de la SCJN



FOTO: ESPECIAL



varios niveles han expresado su malestar con lo que se plantea en esta reforma y por la falta de más perfiles que den su opinión sobre esta propuesta.

Incluso, el ministro Javier Lainez Potisek recriminó que esta iniciativa presidencial busque poner en el debate político a los jueces, pues, a su consideración, jueces y magistrados deben mantenerse ajenos a la clase política y de cualquier presión de este tipo.

Hamlet García Almaguer, diputado federal y una de las principales voces de Morena en la Cámara de Diputados respecto a la reforma judicial, dio a conocer que hay voluntad de todos los involucrados para que esta elección por voto popular sea gradual. Desde la cancha legal han habido más pronunciamientos en contra que a favor de la reforma.

La Barra Mexicana Colegio de Abogados (BMA) reveló su preocupación recientemente por la celeridad con la que han sido con-

La Barra Mexicana Colegio de Abogados (BMA) reveló su preocupación por la celeridad con la que han sido convocados los foros gubernamentales que se han realizado hasta el momento y la prisa que existe para aprobar dicha iniciativa

vocados los foros gubernamentales que se han realizado hasta el momento y la prisa que existe para aprobar dicha iniciativa.

'Se debe depurar de fondo el PJF'

Para Mina Moreno, abogada y periodista, del portal Justicia para Todos, es necesario que exista una depuración del PJF para que sea efectiva.

Puso como ejemplo lo que se trató de hacer en la gestión del entonces ministro presidente, Arturo Zaldívar en la SCJN y que no prosperó, al señalar el cerco que impusieron jueces y magistrados para seguir con el control de plazas y el intercambio de nombramientos a cambio de favores políticos.

"La elección popular de jueces abrirá la posibilidad de acceso a abogados excelentemente capacitados que hay en el país y se dejaría esa exclusividad que han manejado por décadas sus integrantes", precisó Moreno.